

CRONICA

Homenaje a un grupo de distinguidos cirujanos costarricenses

El 27 de julio del año en curso, la Asociación Costarricense de Cirugía, rindió en el anfiteatro del Colegio de Médicos y Cirujanos y con la colaboración de este organismo, un sencillo pero significativo homenaje.

Ante una nutrida concurrencia de familiares de los agasajados, médicos, profesionales y amigos, siete distinguidos costarricenses, los doctores Julio Aguilar Soto, Vicente Castro Cervantes, Francisco Cordero Quirós, Benjamín Hernández Valverde, Jorge Lara Iraeta, Oscar Martínez Nussbaumer, Oscar Pacheco Chaverri y Roberto Quesada Jiménez, fueron investidos con el grado de Miembro Honorario de la Asociación, rindiéndose por este medio culto a todos los facultativos que con su dedicación a la cirugía han llevado el prestigio de Costa Rica fuera de sus fronteras.

Abrió el acto el Presidente de la Junta Directiva de la Asociación Costarricense de Cirugía, Dr. Esteban López Varela, manifestando que la celebración del momento, en colaboración con el Colegio de Médicos y Cirujanos, era para los decanos de la cirugía del país que con sus conocimientos y habilidad llenaron las primeras y las más acertadas páginas de la historia de Costa Rica, en este aspecto. Refiriéndose a continuación al honor que constituía para la Asociación el acto de hoy y de manera rápida a los méritos de todos y cada uno de los homenajeados.

A continuación fue designado el Dr. José Manuel Quirce Morales, en su condición de Primer Presidente de la Asociación Costarricense de Cirugía, para hacer entrega de los diplomas participando el Secretario, Dr. Rafael Angel Núñez Hernández, en la presentación de cada uno de los cirujanos.

En estos momentos se recordó algunos de los muchos méritos de los cirujanos Miembros Honorarios de la Asociación, refiriéndose el Dr. Hernández al doctor Vicente Castro C., como el Príncipe de la Cirugía Costarricense y Decano del Cuerpo Médico Nacional. Al Dr. Benjamín Hernández V., como el fundador de una verdadera y primera escuela de gastroenterología y la modestia hecha hombre. Al Dr. Jorge Lara I., como el trabajador insigne que sirvió a los enfermos desvalidos desde el Hospital San Juan de Dios por cincuenta años y a quien la Junta de Protección Social de San José rindió homenaje a sus méritos. Al Dr. Francisco Cordero Q., como el hombre polifacético, pionero de la oftalmología en Costa Rica, médico, ingeniero, escritor, e investigador.

Al Dr. Julio Aguilar S., como el experto cirujano cuya inquietud lo obligaba a trasladarse al exterior en viajes de ampliación de estudios y que con el recordado cirujano Dr. José María Soto Alfaro llevó a cabo la primera intervención quirúrgica del miocardio. Al Dr. Oscar Pacheco Ch., como el insigne trabajador en varias posiciones profesionales cuya modestia proverbial es ejemplo digno de imitar. Al Dr. Roberto Quesada J., como el cirujano de mano privilegiada, de ojo clínico acertado y caballero por antonomasia; campeón en justas deportivas en sus tiempos mozos, campeón de la cirugía hoy. Al Dr. Oscar Martínez N., como otra vida profesional entregada a los menesterosos, a quien los nuevos cirujanos de hoy le tienen un monumento de admiración en su corazón. Terminando el Secretario Dr. Núñez Hernández su amplia exposición que omitimos por falta de espacio, con los siguientes pensamientos:

"Para los jóvenes que hoy me escuchan no quiero sino decirles que esta fiesta que es de todos los costarricenses, debe marcar nuestro derrotero futuro, interesados como los homenajeados en que Costa Rica sea cada día más grande por sus hombres y por los sacrificios de éstos".

Ofreciendo una plegaria por la salud del Dr. Benjamín Hernández Valverde, uno de los homenajeados, quien no pudo asistir por encontrarse gravemente enfermo en aquellos momentos.

A continuación el Presidente de la Junta de Gobierno del Colegio de Médicos y Cirujanos, Dr. Fernando Coto Chacón, manifestó en su nombre y demás directores la satisfacción que sentía de poder participar en tan significativo acto, fiesta de la patria, que el organismo que representa acogía con aplausos, felicitando a los de la feliz idea y abrazando en nombre de todos los médicos homenajeados, ya que ha sentido muy profundamente lo que hoy sucede.

Correspondiendo al homenaje tributado y en nombre propio y de sus compañeros, el Dr. Francisco Cordero Q. dio las gracias a las personas y entidades que se habían unido para llevar a cabo tan memorable reunión. Haciéndolo con el placer íntimo y profundo que se siente cuando se trata de una fiesta del espíritu de significado tradicional.

Cerró el acto el Presidente de la Asociación Costarricense de Cirugía, Dr. Esteban López V., señalando la sencillez de la ceremonia, como son todas las que tienen sus raíces en el corazón, agradeciendo la asistencia y participación de todos e invitando a una recepción que se llevó a cabo luego.

ACTA MEDICA COSTARRICENSE se complace en hacer llegar las noticias anteriores a sus lectores, rindiendo su homenaje a los colegas festejados y sumándose a las felicitaciones recibidas por los mismos.